

FoB Website: News (Stand 24.04.2024)

April 2023 – Familienhafen ist die Haupt-Charity für den British Flair 2024

Die Entscheidung ist gefallen: Die Einnahmen aus der British-Flair Tombola im September 2024 sollen an den ambulanten Kinderhospizdienst „[Familienhafen](#)“ gehen.

Der Familienhafen begleitet seit 2009 Eltern und Geschwister von schwer erkrankten Kindern im Großraum Hamburg – bis zum Tod und darüber hinaus. Die Arbeit der ehrenamtlichen Lotsen beinhaltet eine psychosoziale Entlastung und Begleitung der betroffenen Familien und erfolgt angepasst an deren individuellen Bedürfnisse. Aufgaben sind etwa die Begleitung der schwerkranken Kinder, Spielen und Unternehmungen mit den Geschwisterkindern und Gespräche mit der Familie. Bevor die ehrenamtlichen Lotsen in die Begleitung gehen, durchlaufen sie eine 120 Std. umfassende Schulung, in der sie gründlich auf ihre Familieneinsätze vorbereitet werden. Dies beinhaltet u.a. die eigene Auseinandersetzung mit den Themen Sterben, Tod, Trauer, Kommunikationsformen und Kinderhospizarbeit. Vorgestellt wurde der Verein von Iris Nurkoviz und der freien Trauerbegleiterin Tanja Petrowski, die selbst eine betroffene Mutter ist.

An der demokratischen Wahl im Hamburger Polo Club am 22. April 2024 nahmen rund 40 Mitglieder und Freund:innen von Friends of Britain e.V. teil. Die Entscheidung fiel alles andere als leicht, denn neben dem Familienhafen stellten sich folgende weitere Wohlfahrtsverbände zur Wahl:

Die [John Grube Foundation](#) setzt sich für Betroffene mit der Erkrankung Granulomatose mit Polyangiitis (auch bekannt als Morbus Wegener) ein. Der Namensgeber John Grube verstarb 2017 im Alter von 18 Jahren an der seltenen Krankheit, weshalb Familienangehörige und Freund:innen den Verein ins Leben gerufen haben. Eine davon ist Mina Aries, die den Verein im Zuge der Charity-Wahl vorgestellt hat. Die John Grube Foundation möchte die Informationsmöglichkeiten für betroffene Patient:innen und Angehörige verbessern und die Erforschung der seltenen Krankheit fördern.

Die [Stiftung Kinderjahre](#) setzt sich für die Chancengerechtigkeit von Kindern und Jugendlichen in Hamburger Problembezirken ein. Mit großem Enthusiasmus hat die Stifertin Hannelore Lay den Anwesenden von den zahlreichen Kinderjahre-Projekten erzählt. Hierzu zählt beispielsweise ein Projekt zum Anlegen von Schulgärten, zur Förderung der Lesekompetenz sowie die Veranstaltung einer „Schnippeldisko“, ein Kochkurs, in dem Kinder regionales Gemüse kennenlernen und für Lebensmittelverschwendung sensibilisiert werden.

Die [Stiftung Phönix](#) ist eine psychosoziale Beratungsstelle für Familien, die von Krebs betroffen sind. Die kostenfreie Beratung durch ein qualifiziertes Expertenteam richtet sich an die gesamte Familie und kann je nach Bedarf in unterschiedlichen Konstellationen erfolgen. Themen der Beratung sind etwa die gemeinsame Bewältigung

der Krankheitssituation, die Verbesserung der Kommunikation in der Familie und der Umgang mit den Kindern.

Wir bedanken uns für das überwältigende Engagement der Vereine und das Vertrauen, das uns bei der Charity-Wahl entgegengebracht wurde. Die Erfahrungen der vergangenen Wahlen haben gezeigt, dass es bei uns keine Verlierer gibt. Wir hoffen, dass die nicht gewählten Vereine in anderer Form unterstützt werden können.

English:

April 2023 – Familienhafen is the main charity for British Flair 2024

The decision has been made: The proceeds from the British Flair raffle in September 2024 will go to the outpatient children's hospice service "[Familienhafen](#)".

Since 2009, Familienhafen has been supporting parents and siblings of seriously ill children in the greater Hamburg area - until death and beyond. The work of the volunteer guides includes psychosocial relief and support for the affected families and is tailored to their individual needs. Tasks include accompanying seriously ill children, playing and organising activities with siblings and talking to the family. Before starting their work, the volunteer guides receive 120 hours of training in which they are thoroughly prepared for their family assignments. This includes dealing with the topics of dying, death, grief, forms of communication and children's hospice work. The association was presented by Iris Nurkoviz and Tanja Petrowski, a freelance grief counsellor who is herself an affected mother.

Around 40 members and friends of Friends of Britain e.V. took part in the democratic election at the Hamburg Polo Club on 22 April 2024. The decision was anything but easy, as the following charities stood for election alongside Familienhafen:

The [John Grube Foundation](#) supports people affected by the disease granulomatosis with polyangiitis (also known as Wegener's disease). John Grube, who gave the foundation its name, died of the rare disease in 2017 at the age of 18, which is why family members and friends founded the organisation. One of them is Mina Aries, who introduced the organisation during the charity vote. The John Grube Foundation aims to improve the information available to affected patients and relatives and to promote research into this rare disease.

The [Kinderjahre Foundation](#) has been campaigning for equal opportunities for children and young people in Hamburg's problem neighbourhoods. Founder Hannelore Lay told the audience with great enthusiasm about the numerous Kinderjahre projects. These

include, for example, a project to create school gardens, a project to promote reading skills and a project to organise a "Schnippeldisko" (engl.: "Chopping Disco"), a cooking course in which children learn about regional vegetables and are made aware of food waste.

The [Phönikks Foundation](#) is a psychosocial counselling centre for families affected by cancer. The free counselling, provided by a qualified team of professionals, is aimed at the whole family and can take place in different constellations according to need. Topics include coping with the disease together, improving communication within the family and dealing with the children.

We would like to thank the associations for their overwhelming commitment and the trust they placed in us during the charity selection process. The experience of previous elections has shown that there are no losers with us. We hope that the organisations that were not selected can be supported in other ways.